

Clase 5 - Los Carismáticos

1. Los "carismáticos": Renovación en las principales denominaciones protestantes

El movimiento carismático surgió inicialmente en las iglesias protestantes tradicionales, como las **anglicanas, luteranas, presbiterianas, y más sorprendentemente, en la Iglesia Católica**. Estas tradiciones habían resistido previamente el pentecostalismo, pero durante los años 70, se estima que el 20% de los miembros de estas iglesias adoptaron enseñanzas carismáticas.

- Este fenómeno marcó el inicio del reconocimiento global del movimiento como una fuerza de renovación del Espíritu Santo dentro de las tradiciones religiosas.

2. La renovación metodista

El movimiento metodista, fundado por **John Wesley**, tuvo profundas raíces en buscar la santidad y la perfección cristiana a través de la "segunda bendición".

- Durante el siglo XIX, los metodistas lideraron un despertar de adoración expresiva y manifestaciones del Espíritu Santo en Estados Unidos.
- A pesar de la resistencia inicial, figuras como **Tommy Tyson** y **Oral Roberts** retomaron las prácticas carismáticas, extendiéndolas tanto en la Iglesia Metodista Unida como en contextos ecuménicos mediante instituciones como la **Universidad Oral Roberts**.
- Se estableció formalmente la **Comunidad de la Renovación Metodista Unida (UMRSF)** en 1977 y organizó actividades nacionales que promovieron esta renovación.

3. La renovación bautista

El impacto carismático entre los bautistas fue más limitado, dado que esta denominación abrazaba la doctrina de la cesación de los dones espirituales.

- Líderes como **John Osteen** enfrentaron rechazo inicial dentro de sus iglesias, pero lograron reformar congregaciones independientes como **Lakewood Church**, creando grandes comunidades de fe carismática.
- La doctrina bautista moderna finalmente permitió cierta apertura a los dones espirituales como un fenómeno real, pero usualmente en contextos privados.

4. La renovación Menonita

Los **menonitas**, originados en el movimiento anabaptista, vivieron un avivamiento carismático significativo en los años 50, liderados por figuras como **Gerald Derstine**.

- En un retiro inusual en **Strawberry Lake**, ocurrieron experiencias como profecías, sanidades y glosolalia. Esto llevó a una controversia dentro de la comunidad menonita, pero también cimentó un cambio duradero hacia una fe llena del Espíritu Santo.
- Asimismo, surgió el **Servicio de la Renovación Menonita (MRS)** como un brazo carismático oficial para la evangelización y la renovación dentro de estas comunidades.

5. La renovación Ortodoxa

La **Iglesia Ortodoxa**, conocida por su tradición conservadora y ya marcada por una herencia carismática implícita, también experimentó este movimiento gracias a líderes vanguardistas como **Eusebius A. Stephanou**.

- Stephanou fundó el **Ministerio Logos para la Renovación Ortodoxa**, promoviendo conferencias y publicaciones carismáticas dentro de su denominación, a pesar de la resistencia inicial de los jerarcas ortodoxos.

6. La renovación en la Iglesia Unida de Cristo (UCC)

Con un trasfondo liberal y calvinista, la **Iglesia Unida de Cristo** también desarrolló movimientos carismáticos impulsados por líderes como **J. Ray Thompson**.

- A finales de los 70, la **Confraternidad de Cristianos Carismáticos (FCC/UCC)** organizó conferencias y programas de renovación, integrando a miembros aislados y promoviendo dinámicas espirituales en una congregación liberal.

7. Los carismáticos Wesleyanos

Aunque históricamente opuestos al pentecostalismo, denominaciones como la **Iglesia del Nazareno** y la **Iglesia de Dios (Anderson, Indiana)** experimentaron un resurgimiento carismático.

- Líderes expulsados formaron la **Confraternidad Carismática Wesleyana y de la Santidad** en 1979, para trabajar por la reconciliación de los dones espirituales y la teología Wesleyana.